

El rector critica a la Generalitat por la demora de títulos, la financiación y el «impulso populista» con Medicina

► Ruiz carga contra Puig por conceder a la UA el grado y «poner en peligro la calidad» del que ellos imparten ► La UMH se cansa de esperar el Mapa de Titulaciones prometido y urge ampliar su oferta

RUBÉN MÍGUEZ

La decisión del Consell de dar luz verde a la Universidad de Alicante (UA) para recuperar la titulación de Medicina sigue levantando ampollas en las altas instancias de la Universidad Miguel Hernández (UMH) de Elche. El rector de la UMH, Juan José Ruiz, ha vuelto a cargar contra la Generalitat y lo ha hecho, esta vez, públicamente, en el acto de clausura del curso académico 2021/2022. Ruiz tachó de «impulso populista» que se implante Medicina en la UA a partir del curso 2023/2024, aunque prefirió no nombrar a esta universidad y hablar del grado que se pondrá «en la provincia».

Desde la UMH se considera que el Consell ha roto la baraja al no haber esperado para anunciar la implantación de Medicina en la universidad alicantina a la puesta en marcha del reclamado y prometido Mapa de Titulaciones de la Comunidad Valenciana que la Conselleria de Innovación y Universidades, ahora dirigida por la alicantina Josefina Bueno, sigue sin aprobar y cuyo objetivo es «ordenar y poner sentido común» a la distribución geográfica de los grados, recordó Juan José Ruiz. Cansado de esperar y sin esperanzas de que se apruebe en breve, la UMH ha decidido dar un paso hacia adelante y solicitará a la Conselleria de Universidades ampliar su oferta formativa con la implantación de cinco o seis nuevos títulos de grado y máster, que el rector no quiso desvelar aún. «Hemos sido prudentes durante los últimos años, quizá demasiado», lamentó Ruiz.

El rector ha insistido en las últimas semanas en que la decisión de recuperar Medicina por parte de la UA «tira a la basura» ese Mapa de Titulaciones al poner dos títulos muy caros a sólo diez kilómetros de distancia, ya que la UMH tiene la Facultad de Medicina en el campus de Sant Joan. «Queremos mantener nuestros estándares de calidad, pero no estancarnos», indicó. Precisamente, hace unos días el rector de la UMH se reunió con la consellera Josefina Bueno sin que se tratara la implantación del nuevo grado, aseguró. «Requiere de un debate aparte y habrá ocasión de hablarlo largo y tendido», indicó. Sí que le trasladó la necesidad del convenio colectivo



El rector de la UMH, Juan José Ruiz, durante su discurso en la clausura del curso académico.

ÁXEL ÁLVAREZ

y la tasa de reposición, el número de plazas que se pueden sacar cada año, que está ahora en función de las jubilaciones «que nos afecta mucho a las universidades jóvenes porque justo cuando estábamos en periodo de crecimiento de la plantilla se impuso la tasa de reposición y nos dificulta su consolidación».

Ruiz puso de manifiesto que la política universitaria está siendo errante y, en estos tiempos, que calificó de «convulsos», dijo sentir «la fragilidad de nuestro sistema universitario como una amenaza de la universidad pública, que somos y que defendemos». Por ello, exigió a los políticos sentido común «y no impulsos populistas de difícil e imposible implementación en el mundo real», señaló en un discurso muy reivindicativo y crítico con la decisión que anunció hace unos meses el jefe del Consell, Ximo Puig. Para el máximo responsable de la universidad ilicitana, la recuperación de Medicina por parte de la UA pone en riesgo proyectos en marcha «ya consolidados». «La responsabilidad ha de ser la principal premisa de trabajo y errores pasados no pueden en-

LAS FRASES

JUAN JOSÉ RUIZ
RECTOR DE LA UMH

«Crear nuevas facultades sin respaldo científico ni profesional pone en riesgo iniciativas ya en marcha»

«Los errores pasados no se pueden enmendar con otros mayores»

«Tenemos el apoyo del equipo de gobierno de Elche. ¿El alcalde? Ese es otro tema»

mendarse con otros mayores», dijo en referencia a la retirada de la Facultad de Medicina de la UA por parte del entonces gobierno presidido por Eduardo Zaplana en 1996. Y matizó que «aún no se ha aprobado oficialmente, sólo se ha anunciado políticamente». En este sentido, ese tema podría abordarse en la conferencia de las universidades de la Comunidad Valenciana en Las Cortes a la que están convocados todos los rectores el próximo 19 de julio.

Sin Plan de Financiación

Además, la decisión del Consell tiene más implicaciones, según el dirigente universitario ilicitano. Una de ellas afecta de lleno al Plan de Financiación de las Universidades. La conselleria lleva años prometiendo su creación, diez según recordó Juan José Ruiz, sin que ni siquiera esté definido ni esbozado, criticó. Es lo que las universidades necesitan para poder hacer su planificación con un margen más amplio que hasta ahora. «Las universidades no sólo pedimos más dinero, queremos trabajar con un plan de financiación plurianual, saber los recursos que tene-

Presupuestos participativos y nuevos edificios

► La UMH ha aprobado sus primeros Presupuestos Participativos, con una dotación de 50.000 euros y 24 propuestas presentadas. En cuanto a infraestructuras, el 14 de julio se inaugurará el Aula Plaça de Baix en pleno centro histórico de Elche. Ese día la universidad celebrará el acto central de su 25 aniversario. Además, ha reactivado la construcción del Edificio Departamental y acomete el edificio Valona. En Altea, construye el Edificio Mascarat y en Orihuela reforma La Noria 2. En Sant Joan, en diciembre podrían iniciarse las obras del edificio Concepción Alexandre por 15,6 millones.

mos disponibles en el futuro para planificar de forma adecuada», explicó. Recordó Ruiz que se había planteado junio o julio de este año para esta histórica reivindicación, pero nada se ha hecho.

Según el rector, la creación de nuevas facultades «sin el respaldo de criterios científicos ni profesionales, sino políticos» pone en peligro la «excelencia y calidad» de los actuales títulos y la consolidación y viabilidad de las iniciativas ya en marcha, así como que sea viable un plan de financiación. Para Ruiz, está en juego el futuro de la titulación de Medicina que imparte su universidad y el del estudiantado que cursa sus estudios en dicho grado.

A preguntas de los periodistas, el rector de la UMH aseguró que la universidad está obteniendo un gran respaldo en su rechazo a que se implante otro grado de Medicina en la provincia, como la Conferencia de Decanos de Medicina nacional y organizaciones médicas, e, incluido, el equipo de gobierno de Elche, matizó, recordando la moción aprobada en el pleno en este sentido, apoyada por Compromís, y por la oposición, pero rechazada por el PSOE. «Si te refieres al alcalde, ese es otro tema», dijo Juan José Ruiz en un tono irónico, por el apoyo que ha brindado el alcalde de Elche, el socialista Carlos González, a la implantación de Medicina en la UA que rechaza la UMH. Por cierto, González fue el gran ausente en el acto de clausura, ya que estaba en Pontevedra presidiendo el Consejo de la Red de Transparencia. En su lugar asistió la edil de Educación, María José Martínez.